

Montreal, 15 de enero de 2023

Señor Ministro de Relaciones Exteriores,  
Comercio Internacional y Culto  
Licenciado Santiago Cafiero  
Señora Directora de Derechos Humanos  
Licenciada Cecilia Meirovich  
S \_\_\_\_\_ / \_\_\_\_\_ D.-

**Ref: Apoyo a la nominación de Federico Ariel Vaschetto**

Quien suscribe la presente, Yuri Alexander Romaña Rivas, tengo el agrado de dirigirme a Uds. en mi carácter de ex abogado de la CIDH y actual estudiante de doctorado en derecho a fin de avalar la postulación de Federico Ariel Vaschetto como candidato de la República Argentina a la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), todo ello de conformidad con las valoraciones que a continuación siguen.

Yo trabajé como abogado de la CIDH entre el 2013 y 2018, y fue en esa capacidad que empecé a forjar una relación profesional con Federico desde el 2018. Federico fue pasante de la CIDH en el 2018 y, aunque yo no supervisé su trabajo directamente, pude constatar su compromiso con los derechos humanos, y con el Sistema Interamericano en particular. Federico participaba activamente en los diferentes eventos y reuniones que tenían lugar en la CIDH. De igual manera, se caracterizó por ser un pasante con que participaba en actividades de esparcimiento, como lo fue su vinculación al equipo de fútbol de la CIDH, con lo cual demostraba su interés por conocer y compartir con sus colegas en ambientes menos formales.

En el 2019, Federico fundó la organización de la sociedad civil denominada "Iniciativa Americana por la Justicia". Como director ejecutivo de dicha organización, en octubre de 2020, Federico invitó a Keliz Zulay Moreno Mosquera y a mí a realizar una presentación a la *X Reunión de Ministros y Altas Autoridades sobre los Derechos de los Afrodescendientes (RAFRO) del MERCOSUR*. Nuestra presentación se centró en realizar recomendaciones para fortalecer los derechos de las poblaciones afrodescendientes de la región. Participar en ese escenario fue muy enriquecedor, y eso me demostró aún más el compromiso de Federico por impulsar el avance de una agenda de derechos humanos de manera interseccional a través de la región. Esto es algo en lo que el Sistema Interamericano necesita seguir avanzando, y estoy convencido que Federico podría jugar un rol trascendental en ello como comisionado de la CIDH.

Federico también me ha invitado a participar en actividades de su organización, como lo es compartir con los y las colaboradores de "Iniciativa Americana por la Justicia" parte de mis conocimientos sobre el mecanismo de medidas cautelares de la CIDH. Asimismo, he participado en procesos de selección de integrantes de dicha organización para que representen la misma en la presentación verbal de argumentos ante el Sistema Interamericano.

Por lo tanto, el conocimiento directo que tengo de Federico, su amplio conocimiento del Sistema Interamericano, y su compromiso inquebrantable con el mismo me permiten avalar su nombre para que se le considere como una persona digna y capaz de ocupar el cargo de Comisionado de la CIDH.

Atentamente,

*YURI A. ROMAÑA*

Yuri Alexander Romaña Rivas

Candidato a doctorado en derecho en McGill University

Exabogado de la CIDH

Correo electrónico: [yuri.romana-rivas@mail.mcgill.ca](mailto:yuri.romana-rivas@mail.mcgill.ca)

Celular: +1(514) 458-3987